

BAB II

TINDAK PIDANA KORUPSI MELALUI GRATIFIKASI DALAM HUKUM PIDANA ISLAM DAN HUKUM PIDANA POSITIF

Dalam hukum pidana positif terdapat asas legalitas, dimana seseorang tidak akan dihukum jika kesalahannya belum diatur dalam perundang-undangan secara sah. Termasuk tindak pidana korupsi melalui gratifikasi yang ketentuannya telah legal diterapkan, yaitu pada Undang-undang No. 31 tahun 1999 jo. Undang-undang No. 20 tahun 2001 oleh karena itu sangatlah penting mengkajinya untuk mengetahui ketentuan hukum terkait tindak pidana korupsi melalui gratifikasi. Tidak hanya pada hukum positif terdapat asas legalitas, dimana seseorang tidak bisa di jatuhi hukuman jika perbuatannya tidak di sahkan dalam Undang-undang. Tapi juga dalam hukum Islam asas legalitas juga diterapkan, dimana Allah berfirman dalam surat al-Isra' ayat 15 yang artinya “Barangsiapa yang berbuat sesuai dengan hidayah (Allah), maka sesungguhnya Dia berbuat itu untuk (keselamatan) dirinya sendiri dan Barangsiapa yang sesat Maka Sesungguhnya Dia tersesat bagi (kerugian) dirinya sendiri. dan seorang yang berdosa tidak dapat memikul dosa orang lain, dan Kami tidak akan mengazab sebelum Kami mengutus seorang rasul.” Dari surat ini bisa diambil kesimpulan bahwa Islam tidak hanya mengakui asas legalitas tetapi juga memberi dasar bagi asas pertanggungjawaban pribadi dalam hukum pidana.¹⁸

¹⁸ A. Djaizuli, *Hukum Pidana Islam (Fikih Jinayah)*, (Bandung: CV Pustaka Setia), 47.

Thalhah, penjaga Ka'bah yang mulia. Ayat ini diturunkan karena tatkala Rasulullah saw. Mengambil kunci Ka'bah pada peristiwa penaklukan mekah, beliau mengembalikannya kepada Utsman. Sebagian ahli ilmu menceritakan kepadaku bahwa Rasulullah berdiri di pintu Ka'bah, lalu bersabda, "Tidak ada Tuhan melainkan Allah Yang Esa dan tidak ada sekutu baginya; Maha benar janjinya. Dia Yang Esa menolong hamba-Nyadan mengalahkan berbagai golongan. Ketahuilah, segala kehormatan, darah, atau kekayaan yang diadukan, maka ia berada dibawah kakiku ini,kecuali soal pemeliharaan Baitullah dan pemberian air minum kepada jama'ah haji." Dia menuturkan kalimat selanjutnya yang terdapat dalam hadits yang merupakan khutbah Nabi saw. pada saat itu hingga dia menuturkan: "Rasulullah saw. duduk di masjid. Lalu datanglah Ali bin Abi Thalib, sedangkan kunci Ka'bah berada di tangannya, kemudian berkata, "Ya Rasulullah, satukan saja ke dalam tanggungjawab kita urusan penjagaan Ka'bah dan pemberian air minum kepada jamaah haji, semoga Allah melimpahkan rahmat dan salam kepadamu." Maka Rasulullah saw. Bersabda, "Dimanakah Utsman bin Thalhah?" maka Utsman dipanggil supaya menghadap beliau. Lalu Nabi bersabda kepadanya, Hai Utsman, ini ambillah kuncimu! hari ini merupakan hari pemenuhan atas janji dan hari kebaikan." Meskipun ayat ini diturunkan berkaitan dengan pengembalian kunci Ka'bah - karena ia merupakan amanat yang dulu diserahkan oleh Utsman bin Thalhah kepada Rasulullah saw. Kemudian beliau mengembalikannya kepada

